

# La morada de Dios II

*Lecciones desde el llamamiento de Abraham hasta su prueba de fe*

**Día 3—Fiesta de Tabernáculos 2022**

Fred R. Coulter—Octubre 12, 2022

[www.laVerdaddeDios.org](http://www.laVerdaddeDios.org)

¡Saludos, hermanos! ¡Bienvenidos al Día 3 de la Fiesta de Tabernáculos!

Espero que estén teniendo una grandiosa Fiesta, que estén teniendo un tiempo ameno conviviendo con los hermanos. Si usted se encuentra solo en casa, realmente no está solo porque Dios está con usted—Dios el Padre y Jesucristo— ¡Y la Palabra de Dios y el Espíritu de Dios están ahí!

Eso es lo que importa, porque podríamos estar en medio de muchas, muchas personas, y aun así, ¡estar solos! Cualquiera que sean nuestras circunstancias, agradezcámosle a Dios y continuemos celebrando la Fiesta de Tabernáculos.

¡Este es el día 3 en el que hablamos acerca de la Morada de Dios! Vimos con anterioridad que en el principio Dios habitaba con Adán y Eva en el Jardín de Edén. Después, luego de que ellos fueron expulsados del Jardín, no pudieron volver ahí. Es muy probable que ellos se hayan encontrado con Dios en la entrada del Oriente del jardín. Ahí posiblemente recibían instrucciones de Dios.

Como ya vimos, después de la muerte de Abel, a manos de su hermano Caín, vemos que el pecado se multiplicó. Pero también vimos que cuando toma lugar el pecado, primero ocurre un exilio. Eso es lo que ocurrió a Adán y a Eva. Por eso no pudieron volver a entrar al Jardín de Edén.

Hubo juicio para ellos debido a su pecado. *Juicio en la manera:*

- En que ellos habrían de vivir
- En que ellos tendrían hijos
- En la que los hijos serían
- En la que el medio ambiente sería diferente

***¡Todo lo cual fue cambiado debido al pecado de ellos!*** Ahora habría hierba mala, espinos, y cosas por el estilo con las cuales Adán tendría que lidiar al trabajar la tierra. Él tendría que trabajar ‘con el sudor de su frente.’ ***¡Todo esto ocurrió porque ellos querían ir por su propio camino!***

¡Vengamos ahora hasta el día de hoy! Estamos viendo que las cosas son como Jesús dijo.

Mateo 24:32: “Ahora, aprendan esta parábola de la higuera: Cuando sus ramas ya se han hecho tiernas, y brotan sus hojas, ustedes saben que el verano *está* cerca. En la misma manera también, cuando vean todas estas cosas... [Aconteciendo]... sepan que *está* cerca...”

¿Cuán cerca es *cerca*? ¡Para nosotros es mucho más lejano de lo que lo es para Dios!

“...incluso a *las* puertas. Verdaderamente les digo, ésta generación no pasará en ninguna manera hasta que todas estas cosas hayan tenido lugar.” (Versos 33-34).

El siguiente verso es algo que si las personas lo tomaran exactamente de la manera en la que Él lo está diciendo, y vivieran sus vidas de acuerdo a ello, no tendríamos un mundo tan lleno de pecado como lo tenemos ahora. Pero Dios sabe cuál es el principio del final.

Verso 35: “El cielo y la tierra pasarán, pero Mis palabras nunca pasarán.” *No perecerán aún hasta el tiempo cuando existan el Nuevo Cielo y la Nueva Tierra.* ¡La Palabra de Dios se extiende aún más allá de eso!

- La Palabra de Dios es segura
- La Palabra de Dios es verdadera
- La Palabra de Dios es justa
- La Palabra de Dios siempre tomará lugar en el tiempo en el cual Él lo ha determinado

Verso 36: “Pero concerniente a ese día, y a la hora, nadie sabe, ni siquiera los ángeles del cielo, sino solamente Mi Padre.”

Mientras Jesús estuvo en la tierra, ¡Él no lo sabía! ¡El Padre había puesto todo esto bajo Su autoridad!

Verso 37: “Entonces como *fue en* los días de Noé, así también será *a* la venida del Hijo de hombre. Porque como en los días que *fueron* antes del Diluvio, estaban comiendo y bebiendo, casándose y dándose en matrimonio...” (Versos 37-38).

En Lucas 17 también se muestra que la gente estaba plantando y construyendo; la vida parecía estar yendo de manera normal. Pero era una perversión normal, *¡tal como lo es ahora! Todo hombre y mujer haciendo lo que es bueno a sus propios ojos, y la sociedad entera está entregada a Satanás el diablo, ¡tal como ocurre ahora!*

“...**hasta el día que Noé entró al arca**; y no fueron conscientes hasta que el Diluvio vino y se los llevó a todos lejos; así también será *a* la venida del Hijo de hombre.” (Versos 38-39).

¡Jesús va a regresar en Su tiempo y a Su manera! ¡Él va a establecer el Reino de Dios! Es por eso que estamos aquí en la Fiesta de Tabernáculos.

- Para aprender cómo es que todo esto tomará lugar
- Para aprender qué es lo que nosotros vamos a hacer
- Ver cómo los seres humanos estarán aprendiendo otra manera de vivir

*¡No va a ser cómo es ahora!*

Recuerden esto, lo cual es obvio en sí mismo: **Siempre que alguien se deshace de las leyes y mandamientos de Dios, y los sustituye por:**

- Sus propias palabras
- Sus propias leyes

- Sus propios mandamientos

***¡ENTONCES se hace a sí mismo o misma un dios!*** ¡Cuando eso ocurre a la sociedad entera, todo se trastorna!

Génesis 4—veamos un versículo muy poderoso cuando lo extrapolamos a nuestros días y añadimos las palabras que Jesús dijo: ‘Así como era en los días de Noé, de esa manera será en los días de la venida del Hijo de Hombre.’

Génesis 4:20: “Y Ada dio a luz a Jabal... [Este es el linaje desde Caín]... él fue el padre de aquellos que habitan en carpas y tienen ganado. Y el nombre de su hermano *era* Jubal; **él fue padre de todos aquellos que corruptamente** tocan la lira y la flauta.” (Versos 20-21).

***¡Música corrompida!*** No muchas personas saben que hay leyes en la música de manera que puedan entender correctamente la música y el efecto que esta tiene. Dios sí quiere que tengamos música:

- Él hizo que pudiéramos cantar
- Él nos hizo capaces de tocar instrumentos
- Él nos hizo capaces de alabarle en canciones

***Pero la música corrompida que tenemos hoy, como lo es el rock, el rap o hip hop, ¡música rebelde que tuerce la mente y las emociones de las personas!***

Tuerce tanto la mente que las personas son incapaces de pensar. Hay personas quienes tienen la música *palpitando* dentro de sí mismos. En una ocasión yo experimenté esa sensación cuando fui a ver una película con Dolores, recuerdo que la música era tan fuerte y penetrante que se sentía como si literalmente atravesara mi cuerpo entero. Cuando uno está ante ese tipo de música no se puede pensar; ¡no se puede hablar racionalmente! ¡Esta es una de las razones por las cuales hay tanta perversión en el mundo hoy en día! Y la perversión comienza incluso con películas para niños de Walt Disney y otras cosas por el estilo.

Ahora los jóvenes tienen TikTok; ¡gracias China por todas las perversiones que traes sobre nosotros! Pero el TikTok que usan en China es completamente diferente del TikTok en América, el cual usan para pervertir las mentes de nuestros hijos. Si usted tiene hijos, no los deje usar TikTok y no los deje tener dispositivos electrónicos en su habitación cuando están solos. ¡Eso puede ocasionar problemas!

Podemos ver las generaciones de Noé si vamos desde Enoc y Matusalén y hasta llegar a Noé. Veamos qué es lo que sucede cuando la sociedad se sale de control y ***¡todos están haciendo lo que les parece bien a sus propios ojos!***

Esto es para que nosotros aprendamos, porque las cosas no van a ser así durante el Milenio. Nosotros estaremos ahí:

- Para enseñar a la gente
- Para ayudar a la gente
- Para cuidarlos
- Para asegurarnos de que *el camino de Dios* es a ellos una bendición

Dios va a quitar la naturaleza humana que es malvada y a reemplazarla con algo bueno, ¡algo que Él llama *una mente de carne y un corazón de carne!* ¡Eso es interesante! ¿Qué es lo que la mayoría de las personas tienen hoy en día? ¡*Muchas personas tienen diferentes grados de la mente de Satanás el diablo!* Veamos lo que pasa cuando esto es así. Al mismo tiempo:

- Analicen las noticias
- Analicen lo que se muestra en la televisión
- Analicen los anuncios comerciales

¡Cada uno de ellos *es un adoctrinamiento diseñado para entrar en nuestra mente, para que nos convirtamos en parte de la sociedad de este mundo!* **¡Dios nos ha llamado a salir de ella!** ¡Es por eso que estamos guardando la Fiesta de Tabernáculos! Aquí está lo que Dios vio:

- ¿Qué cree usted que Dios está viendo hoy?
- ¿Cómo dijo Jesús que sería el mundo hoy en día? ¡*Como era en los días de Noé!*

Génesis 6:5: “Y el SEÑOR vio que la iniquidad del hombre *era* grande sobre la tierra, y **cada...** [Todas y cada una de ellas]... **imaginación...** [Todo lo que pasa por su mente]... **de los pensamientos de su corazón era solo el mal continuamente.**”

- ¿No es eso lo que tenemos hoy en día?
- ¿No es eso lo que vemos en la televisión?

¡Recuerden que **nadie puede nunca hacer que el pecado sea algo justo!** ¡*Es imposible!* ¡¿En dónde encontramos eso actualmente sino en las iglesias?!

Verso 6: “Y el SEÑOR se arrepintió de haber hecho hombre sobre la tierra, y Él *fue* afligido en Su corazón.”

El ver el poder que Él le dio al hombre y a la mujer—de manera que ellos pudieran ser capaces de adorarle y de hacer grandes cosas— ¡y fue dirigido hacia Satanás el diablo! Todo se puso tan malvado que Dios estaba completamente molesto al respecto.

Así que, aquí vemos lo que Él tuvo que hacer, y esto viene sobre nuestra sociedad actualmente. No con un diluvio como fue en los tiempos de Noé, ***¡pero la destrucción se aproxima!*** ¡Lo vemos progresivamente!

Verso 7: “Y el SEÑOR dijo, “Destruiré al hombre a quien he creado de la faz de la tierra, ambos hombre y bestia, y la cosa que se arrastra, y las aves del aire; porque me arrepiento de haberlos hecho.”

Aquí vemos otra gran lección de la Biblia: ***¡Un sólo hombre puede cambiar todo!*** ¡Eso es algo importante de darnos cuenta! Veremos eso de nuevo más adelante.

Verso 8: “Pero Noé halló gracia a los ojos del SEÑOR.”

¿Quién lo hubiese imaginado? ***¡Sí existe la gracia en el Antiguo Testamento!***

Verso 11: “Ahora, la tierra también era corrupta delante de Dios, y la tierra estaba llena con violencia. Y Dios miró sobre la tierra, y he aquí, era corrupta—porque toda carne había corrompido sus caminos sobre la tierra. Y Dios dijo a Noé, “El fin de toda carne ha venido delante de Mí, porque la tierra está llena con violencia por causa de ellos. Y, he aquí, Yo los destruiré *con* la tierra.”” (Versos 11-13).

Y luego vemos que después de eso, Dios prometió no volver a hacer eso con un diluvio. Pero cuando las cosas llegan a ese punto de corrupción, ***¡tienen que ser destruidas!*** Es por eso que podemos leer acerca del surgimiento y caída de naciones, imperios, estados, provincias ¡y ahora lo vemos con ciudades en América! Son tan perversas y tan corruptas que las personas que pudiéramos llamar *normales* en nuestra sociedad salen de ellas y dejan a todos los perversos solos habitando en esas ciudades y ¡estos las destruyen completamente!

¡Es por eso que Dios nos ha llamado a aprender esas lecciones! Una vez que el corazón y la mente de un humano se convierten en perversos, malvados y despreciables, ¡no puede esa persona pensar sino en mal todo el tiempo! Noten lo que Jesús dijo:

Marcos 7:21: “Porque **desde adentro...**”

Por eso existen el arrepentimiento, el perdón, el bautismo, ¡para recibir el Espíritu Santo y la renovación de la mente! ***Aquí se nos dice como somos cuando estamos desconectados de Dios:***

“...de los corazones de *los* hombres, salen malos pensamientos, adulterios, fornicaciones, asesinatos.” (Verso 21).

Aprendamos algo verdadero y correcto: ***Si usted deja al Dios verdadero y a Sus leyes y mandamientos, ¡entonces se une a las tropas de Satanás el diablo!*** ¡Luego en pocas generaciones la sociedad entera se pervierte! Esto es lo que vemos hoy en el mundo, ***¡todo esto magnificado!***

Verso 22: “Robos, codicias, maldades, engaño, libertinaje, un ojo malvado, blasfemia, orgullo, tonterías; **todos estos males salen desde adentro, y estos profanan al hombre**” (Versos 22-23).

¡Véanlo el día de hoy! Vean cuánta homosexualidad hay, cuanto transexualismo, ***¡tratando de cambiar el sexo de los niños*** incluso sin el permiso de los padres! *¡Si eso no es maldad, entonces no sé qué lo será!* ¡Ellos arruinan y destruyen las vidas de esos niños a causa de su propia perversión sexual! Así es como las cosas están hoy en día.

¡Veamos qué es lo que sucedió *después* del Diluvio! ¡Ellos tuvieron la oportunidad de comenzar de nuevo y hacer las cosas bien! Ellos tuvieron la oportunidad de obedecer los mandamientos de Dios. Pero *¿lo hicieron?* ***¡NO!*** Incluso el nieto de Noé cometió en Noé—cuando él estaba durmiendo— ¡un acto sexual pervertido! Así que, ni siquiera pasó una generación cuando ya habían regresado a lo que se hacía antes del Diluvio.

Dios prometió que Él nunca volvería a enviar un Diluvio para destruir la tierra. ¡Él dio el arcoíris como una señal! Dios bendijo todo después del Diluvio, y Dios se retiró a Sí Mismo de vivir sobre la tierra, y ahora opera desde el cielo hacia la tierra. Dios dio la promesa:

Génesis 8:22: “Mientras la tierra permanezca, siembra y cosecha, frío y calor, verano e invierno, y día y noche no cesarán.”

Eso es verdad, ¡así es como ha sido hasta el día de hoy!

Génesis 9:1: “Y Dios bendijo a Noé y sus hijos, y Él les dijo, “Sean fructíferos y multiplíquense, y rellenen la tierra. Y el temor de ti y el pavor de ti estarán sobre toda bestia de la tierra, y sobre toda ave del aire, sobre todo *lo* que se mueve sobre la tierra, y sobre todos los peces del mar. En tu mano son entregados.”” (Versículos 1-2). ¡Es la misma potestad que les dio a Adán y a Eva!

Todo estuvo bien por un tiempo, y luego llegamos a Génesis 10. Noé vivió durante 350 años después del Diluvio. Así que Génesis 10 es interesante.

Génesis 10:8: “Y Cus engendró a Nimrod...”

Hay un libro que se titula: [Las dos Babilonias](#) escrito por Alexander Hislop {[laverdaddeDios.org](#)} les recomiendo que consigan ese libro y lo lean. Ahí se narra la historia del mundo desde tiempo—350 años después—comenzando con Nimrod.

Verso 8: “Y Cus engendró a Nimrod Él comenzó a ser un poderoso en la tierra. Él fue un poderoso cazador **contra el SEÑOR**. Por tanto, es dicho, “Como Nimrod—**el poderoso cazador contra el SEÑOR**.” Y el comienzo de su reino fue Babel y Erec y Acad y Calne, en la tierra de Sinar.” (Versos 8-10) — *¡luego él construyó Nínive y otras ciudades!*

El nombre de su esposa era Semíramis; ella es quien fue conocida como la reina de los cielos originalmente (Astarté). Nosotros tenemos un libro muy interesante que ha preservado la historia del mundo después del diluvio en piezas de arte. Habla de cómo los malvados tomaron poder y *se opusieron a Sem y Jafet ¡y se deshicieron de los hijos quienes obedecieron a Dios!* Sem y Jafet tuvieron que vivir aparte de donde vivían los Cusitas. *¡Todo comenzaba a volverse de la manera que era antes del Diluvio!* Veremos qué es lo que pasó y además cabe mencionar que así es como es el mundo hoy:

- ¿A dónde quieren ir? *¡Marte!*
- ¿En serio?
- ¿Cómo le van a hacer para vivir ahí? *¡Lo resolveremos de alguna manera! Dicen ellos.*

Génesis 11:1: “Y la tierra entera era de un idioma y un dialecto. Y sucedió, mientras ellos estaban migrando hacia el oriente, encontraron una planicie en la tierra de Sinar. Y se establecieron ahí. Y se dijeron el uno al otro, “Vamos, hagamos ladrillos y quemémoslos completamente.” Y tuvieron ladrillos por piedra, y tuvieron asfalto por mortero. Y dijeron, “Vamos, construyámonos una ciudad y una torre, con su cima alcanzando los cielos...”” (Versos 1-4).

¿Significa esto que tal vez estaban tratando de llegar al espacio? *¡Puede ser!*

“...Y establezcamos un nombre por nosotros mismos, **no sea que seamos dispersados sobre la faz de toda la tierra.**” (Verso 4).

Ellos sabían que Dios los iba a poner a cada uno es su propia parte de la tierra. Las naciones que apenas iban formándose tendrían su propio territorio. ¡Ellos no querían eso! Así que se rebelaron y ¡se rebelaron contra Dios!

Verso 5: “Y el SEÑOR bajó para ver la ciudad y la torre la cual los hijos de hombres habían construido. Y el SEÑOR dijo, “He aquí, la gente *es* una y todos ellos tienen un *solo* idioma. Y esto *es únicamente el comienzo de lo* que harán—ahora nada *de* lo cual han imaginado hacer será restringido de ellos.”” (Versos 5-6).

¡Recuerden que *los días de Noé* se extienden hasta 350 años *después* del Diluvio!

Verso 7: “Vamos, bajemos y confundamos ahí su idioma, para que no puedan entender el dialecto del uno al otro.” Entonces el SEÑOR los dispersó de ese lugar al extranjero sobre la faz de toda la tierra. Y dejaron *de* construir la ciudad. Por tanto el nombre de ella es llamado Babel, **porque el SEÑOR confundió el idioma de toda la tierra ahí...**” (Versos 7-9).

Piensen en esto: *¡Dios hizo todos los idiomas!* ¡El hebreo **no** es un lenguaje sagrado! Es un lenguaje humano que es hablado por los hebreos. La Biblia está escrita—el Antiguo Testamento—en idioma hebreo. Pero no es un lenguaje sagrado que continúe hasta el Nuevo Testamento. Hay suficiente evidencia en el Nuevo Testamento para demostrar que los nombres sagrados no deben de estar en el N.T. La razón es esta:

Todos los apóstoles sabían hebreo y lo sabían escribir; el apóstol Pablo también, pero:

- *¿Puso él nombres sagrados en alguna de sus 14 Epístolas? ¡No, no lo hizo!*
- *¿Alguno de los otros apóstoles puso nombres sagrados en lo que escribieron—Santiago, Pedro, Juan y Judas, Mateo, Marcos y Lucas? ¡No!*

Quiero hacer un comentario acerca del Día de Pentecostés (de lo que está escrito en Hechos 2): Todas las personas que se encontraban reunidas ahí escucharon a los apóstoles hablar en diferentes idiomas y dijeron, ‘Les escuchamos hablar de cosas maravillosas de Dios en nuestro propio idioma.’ Así que, el lenguaje o idiomas que salían de sus bocas, inspirados por el Espíritu Santo, para que las personas los escucharan, y el nombre de Dios que la gente escuchó al oírlos hablar, fue en lenguaje que cada persona conocía al nacer.

Verso 9: “Por tanto el nombre de ella es llamado Babel, porque el SEÑOR confundió el idioma de toda la tierra ahí. Y desde ahí el SEÑOR los dispersó al extranjero sobre la faz de toda la tierra.”

La genealogía y el resto de Génesis 10 llegan hasta Abraham. Veremos que Abraham es el comienzo de lo que el resto de la Biblia está basado. Esto se extenderá hasta el Milenio, hacia el tiempo en el que estemos enseñando a las personas el camino de Dios. Abraham, Isaac y Jacob y todos los patriarcas y profetas estarán ahí junto con todos nosotros.

¡Nosotros vamos a enseñarles a las personas el camino de Dios! En ese tiempo Dios va a restaurar el idioma que Él quiera en todas las personas. ***¡Así que todos hablaremos un mismo idioma!*** No

sabemos cuál lenguaje vaya a ser, pero probablemente no sea hebreo; *¡sino algo completamente diferente a lo que conocemos!*

Génesis 12—aquí llegamos a la historia de Abraham, y veremos que aquí hay algo clave que debemos entender. Cuando leemos acerca del llamamiento de Abraham, *¡todo el resto de la Biblia fluye a partir de ahí!* Eso es algo muy importante de entender, *¡porque Dios no habitará con nadie que lo desobedezca!* Eso nos queda claro desde el principio con Adán y Eva y con todo lo que ocurre hasta este punto. También se aplica a nuestros tiempos y hasta el Milenio, ¡hasta la segunda resurrección! Esta es la lección completa:

- *¿Amará* usted a Dios?
- *¿Obedecerá* usted a Dios?
- *¿Lo escuchará* a Él?

Es por eso que estamos aquí en la Fiesta de Tabernáculos, para que podamos entender que, cuando entremos en el Reino de Dios, nosotros ayudaremos a las personas a aprender acerca de Dios. Debemos de entender cómo somos, cómo es la naturaleza humana, de qué se trata todo, ¡y cuál es la manera en la cual Dios quiere que vivamos! Vayamos a leer acerca del llamamiento de Abraham. Veremos que es el mismo requisito que en el Nuevo Testamento.

Génesis 12:1: “Y el SEÑOR dijo a Abram, ‘Sal de tu país, y de tu parentela, y de la casa de tu padre a una tierra que te mostraré. Y haré *de* ti una gran nación. Y te bendeciré y haré tu nombre grande. Y serás una bendición.’ (Versos 1-2).

Regresen y lean todo lo que Adán y Eva tenían; ¡Dios los había bendecido! Si ellos hubieran obedecido, todo en lo que se convirtió el mundo hubiera sido diferente. ¡Pero no lo hicieron! Después de eso, ¿quién sí obedeció a Dios? *¡Set, Enoc y Noé! ¡Solamente tres personas!* Después del Diluvio, ¡el único que obedeció a Dios además de Noé fue Abraham! Aquí está el requisito, ¡y Dios dijo que Él los bendeciría!

Verso 3: “Y bendeciré a aquellos que te bendigan y maldeciré al que te maldiga. **Y en ti todas las familias de la tierra serán benditas.**”

¡Piensen en cuántas personas serán a lo largo de la historia! Debido a un hombre: *¡Abraham!* Aquí está lo que vemos:

Verso 4: “Entonces Abram partió, incluso como el SEÑOR le había hablado. Y Lot fue con él. Y Abram tenía setenta y cinco años cuando partió de Harán. Y Abram tomó *a* Saraí su esposa, y *a* Lot el hijo de su hermano, y toda su riqueza que ellos habían acumulado, y *a* la gente que habían ganado en Harán. Y salieron para ir a la tierra de Canaán. Y vinieron a la tierra de Canaán.”

**Diez Años Después:** Abraham tenía 85 años de edad.

Génesis 15:1: “Después de estas cosas la Palabra del SEÑOR vino a Abram en una visión, diciendo, ‘No temas, Abram, **Yo soy tu escudo y tu recompensa excesivamente grande.**”

*¡Lo mismo aplica a nosotros! ¡Dios es nuestro escudo y nuestra grande recompensa!* Abraham, a la edad de 85 años y no teniendo hijos, pero confiando en Dios y yendo a donde quiera que Él

lo guiaba:

Verso 2: “Y Abram dijo, ‘Señor DIOS. ¿Qué me darás ya que ando sin hijo, y el heredero de mi casa *es* este Eliezer de Damasco?’”

Abraham podría haber hecho a Eliezer su heredero legalmente. Pero Dios dijo ‘¡No!’

Verso 4: “Y he aquí, la Palabra del SEÑOR  *vino* a él diciendo, ‘Este hombre no será tu heredero; **sino el que saldrá de tus propios lomos será tu heredero.**”

Dios lo hizo de esta manera para mostrar la importancia de ello. ¡Que Dios cumpliría su promesa en Su tiempo! Es lo mismo con nosotros. Se nos dice en Gálatas 3 que ***si somos de Cristo, somos semilla de Abraham ¡y herederos conforme a la promesa!*** Así que, esto se remonta claramente hasta Génesis 12.

Verso 5: “Y lo llevó afuera, y dijo, “Mira ahora hacia los cielos y cuenta las estrellas—si eres capaz de contarlas.” Y le dijo, “Así será tu descendencia”.

Ustedes han visto las imágenes recientes del Telescopio James Webb; ¡son asombrosas! Abraham no vio ninguna de ellas, pero cuando Dios le dijo que mirara las estrellas del cielo, Él incluyó a todas ellas. Esa sí que es una gran promesa, el que la descendencia de alguien sea tan numerosa como las estrellas. De aquí podemos diferenciar dos simientes:

1. Simiente física—Isaac
2. Simiente espiritual—Jesucristo

Paréntesis: Es por esto que tenemos todas las genealogías en el Antiguo Testamento, ¡para poder enumerar todas las generaciones hasta llegar a Cristo!

El último libro del Antiguo Testamento es 1a y 2a de Crónicas, y ahí se encuentran muchas genealogías. Luego, cuando comenzamos a leer el Nuevo Testamento, en el libro de Mateo, vemos que comienza con la genealogía de Jesucristo, el Hijo de Abraham, el Hijo de David. Es asombroso ver cómo Dios mantuvo Su promesa ¡y podemos ver los descendientes hasta llegar a Cristo! Ambos están contenidos aquí en Génesis 15. Así que Abraham creyó a Dios y después ocurrió el sacrificio de los animales.

**14 Años Después:** Abraham era de 99 años de edad.

Luego llegamos a Génesis 17; recuerden que en Génesis 12 Abraham tenía 85 años de edad, y Dios aún no le había dado un heredero físico. Dios estaba listo para hacerlo.

Génesis 17:1: “Y cuando Abram tenía noventa y nueve años de edad, el SEÑOR  *se le* apareció a Abram y le dijo...”

Él se le apareció personalmente en forma de ser humano, y Dios también se le aparecía en visión; ahora Él va a cumplir la promesa: ¡Esto es algo asombroso cuando lo vemos en su totalidad!

“... ‘¡Yo soy el Dios Todopoderoso! Camina delante de Mí y sé perfecto.’” (Verso 1)  *¡Ese es un requisito para nosotros que también se encuentra en el Nuevo Testamento!*

Verso 2: “Y haré Mi pacto entre tú y Yo, y te multiplicaré excesivamente.” Y Abram cayó sobre su rostro. Y Dios habló con él, diciendo, ‘En cuanto a Mí, he aquí, Mi pacto es contigo, y tú serás un padre de **muchas naciones**. Ni tu nombre será más llamado Abram, sino **tu nombre será Abraham; porque te he hecho un padre de muchas naciones.**” (Versos 2-5).

Piensen en esto: ¡Dios habla de las que cosas que aún no son como si ya lo fueran! No fue sino hasta un año después que Isaac nació. ¡Era un hijo! Piensen en eso. Es por eso que cuando vemos las promesas de Dios, y Él nos dice qué es lo que va a hacer, tenemos que entender que estas promesas vendrán en la manera que **Dios** las determina, ***¡y no en la manera que nosotros nos imaginamos!***

También entenderemos otra lección, que estas promesas vienen en una manera más grandiosa y una magnitud mayor que en la que nosotros suponemos.

*(pase ahora a la siguiente pista)*

Entendamos otra cosa acerca de cómo Dios ve las cosas. Él las ve como si ya estuvieras hechas, porque Él sabe qué es lo que va a hacer. Algunas veces, pareciera que Dios no está guardando Su promesa, y después de 14 años alguien podría decir que Dios no mantuvo Su palabra. ***¡Pero Su cronograma siempre es diferente que el de nosotros!***

*Veamos cómo es que Dios expande esto; Génesis 17:6: “Y te haré excesivamente fructífero... [Pero Abraham sólo tuvo un hijo; no olviden eso]...y haré naciones de ti, y reyes saldrán de ti.”— ¡A lo largo de las generaciones! ¡Pero vienen de Abraham!*

Acaso no nos da esto un mejor entendimiento de:

Gálatas 3:29: “Y si ustedes *son* de Cristo, entonces son semilla de Abraham, y herederos de acuerdo a *la promesa.*” ***¡Así es!***

Génesis 17:7: “Y estableceré Mi pacto entre tú y Yo y tu semilla después de ti en sus generaciones **por un pacto perpetuo...**”

Esto significa que a lo largo de las generaciones hasta llegar a Cristo, y hasta el regreso de Jesucristo, la resurrección de Abraham, Isaac, Jacob y todos los santos, todos los patriarcas, todos los que estén en la primera resurrección. ***¡La mayoría de ellos estarán ahí debido a lo que Dios hizo por Abraham!***

¡Eso es algo asombroso! Y esto es algo de lo cual necesitamos darnos cuenta y entender: que el Reino de Dios viene y que Dios lo va a traer. Cristo va a regresar y a establecer el Gobierno de Dios y el gobierno estará sobre Sus hombros. ***¡Junto a Él estará Abraham!*** ¡Sigamos viendo cómo se desenvuelve esto!

Verso 7: “Y estableceré Mi pacto entre tú y Yo y tu semilla después de ti en sus generaciones por un pacto perpetuo, para ser Dios a ti y a tu semilla después *de* ti. Y te daré la tierra en la cual eres un peregrino, y a tu semilla después de ti, toda la tierra de Canaán, por una posesión eterna. Y seré su Dios.” (Versos 7-8).

No solo es Abraham el padre de muchas naciones, sino además leamos lo que dice aquí

refiriéndose a él:

Romanos 4:12: “Y *que él* pudiera llegar a ser *el* padre de *la* circuncisión—no para aquellos quienes son de la circuncisión solamente, sino también para aquellos quienes caminan en los pasos de la fe de nuestro padre Abraham, la cual él tuvo durante *su* incircuncisión.” ¡*Él le creyó a Dios!* Ahora, aquí está la promesa:

Verso 13: “Porque la promesa a Abraham, o a su semilla, **que debería ser heredero del mundo...**”

Cuando Dios promete una bendición, ¡va más allá de los que nosotros pensamos!

“...**del mundo**, no fue dada a través de ley; más bien, a través de *la* justicia de fe. Porque si aquellos de *la* ley son los herederos, entonces *la* fe es anulada, y la promesa es hecha inefectiva. Porque la ley desarrolla ira; porque donde no hay ley, no hay transgresión. Por esta razón es de fe...” (Versos 13-16). ¡*Ahora pasa a nosotros!*

- ¿Vamos a estar en el Reino de Dios?
- ¿No será acaso el reino más grandioso que jamás haya existido?
- ¿No es Abraham el progenitor de todos los que entren en el Reino? ¡Así es!

Verso 16: “Por esta razón es de fe, para que *pudiera ser* por gracia, a fin de que la promesa pudiera ser segura a toda la semilla—no solamente a aquel que es de la ley, **sino también al que es de la fe de Abraham, quien es el padre de todos nosotros**, (Exactamente como está escrito: “Yo te he hecho padre de muchas naciones.”) delante de Dios en Quien creyó, Quien da vida a los muertos y llama las cosas que no son como si fueran.” (Versos 16-17).

Este es el tipo de fe y el tipo de esperanza que necesitamos tener. Somos los recipientes de ello para que lo traigamos al mundo cuando regrese Jesucristo. Luego, en ese tiempo, veremos a Cristo y a todos los santos habitando en la tierra. ¡Eso será algo asombroso!

¡Necesitamos pensar mucho más ampliamente de lo que jamás lo hemos hecho! Mucho más profundamente acerca de las cosas que Dios ha prometido y más de lo que hemos considerado. ¡Es algo tremendo!

Verso 21: “Porque estaba completamente persuadido que *lo que* Él ha prometido, es también capaz de hacer.”

A veces aparecen circunstancias que nos hacen no confiar en las promesas de Dios de la manera en la que deberíamos, o tener esperanza en las promesas de Dios de la manera en la que debiéramos, porque nuestras circunstancias son exactamente opuestas a esas promesas. Así fue con Abraham. Él estuvo 25 años sin tener hijos. Desde los 75 años de edad hasta los 100. ¿Cuánto tiempo hemos estado esperando nosotros? ¡Es por eso que necesitamos seguir creyendo!

Verso 19: “Y él, no siendo débil en la fe, no consideró su propio cuerpo, ya habiendo llegado a estar muerto, siendo más o menos de cien años de edad, ni *consideró* la falta de vida de la matriz de Sara; y **no dudó la promesa de Dios a través de incredulidad...**” (Versos 19-20). ¡*Él se podría haber sentido abrumado, pero no tuvo duda!*

“...sino que, fue fortalecido en la fe, dando gloria a Dios; **pues él estaba completamente persuadido...**” (Verso 21).

Esto es lo que necesitamos entender aquí, especialmente durante la Fiesta de Tabernáculos. Piensen en todo lo que Dios ha prometido referente a Su Reino venidero, **¿estamos completamente persuadidos de que Él lo va a hacer?**

No importa cuál sea el periodo de tiempo en que ocurra, porque el tiempo está en manos de Dios. No importa cuáles sean las circunstancias, ¡porque Dios puede cambiar las circunstancias en un instante!

Verso 20: “...fue fortalecido en la fe, dando gloria a Dios; porque estaba completamente persuadido que **lo que Él ha prometido, es también capaz...** [O tiene el poder]... **de hacer.**” (Versos 20-21).

Verso 22: “Como resultado, eso también le fue imputado por justicia. Pero no fue escrito por amor a él solamente, que le fue imputado; más bien *fue* también *escrito* por amor a nosotros, a quienes será imputado—a aquellos que creen en Quien levantó a Jesús nuestro Señor de *los* muertos; Quien fue entregado por nuestras ofensas y fue levantado para nuestra justificación.” (Versos 22-25).

¿Ven cómo todas estas cosas las podemos encontrar también en el Nuevo Testamento? Es importante que nosotros entendamos esto. Génesis 17 es donde Dios dio la promesa para las naciones físicas.

Génesis 17:9: “Y Dios *le* dijo a Abraham, “Y tú guardarás Mi pacto, tú y tu semilla después de ti en sus generaciones. **Este es Mi pacto, el cual guardarás, entre tú y Yo y tu semilla después de ti.** Todo niño varón entre ustedes será circuncidado.” (Versos 9-10).

Eso es para el linaje físico, la tierra física y los hijos físicos. ¡Todos los varones!

Verso 11: “Y circuncidarás la carne de tu prepucio. Y será una señal del pacto entre tú y Yo.” *¡La circuncisión no es de los judíos!*

Jesús dijo que es de *los patriarcas*; *¡Abraham, Isaac y Jacob!* Aquí podemos leer qué es lo que Dios le dijo a Abraham acerca de su propia simiente física:

Verso 15: “Y Dios *le* dijo a Abraham, “En cuanto a Saraí tu esposa, no llamarás su nombre Saraí, sino su nombre *será* Sara. Y la bendeciré, y te daré un hijo también de ella. Si, la bendeciré, **y ella será madre de naciones—reyes de pueblos serán de ella.**” (Versos 15-16).

Aquí Abraham tenía 99 años, él había estado ahora caminando durante 24 años creyéndole a Dios; siguiendo Sus instrucciones. Aquí está cómo reaccionó él a esa edad. Recuerden, él estaba a punto de cumplir 100 años de edad y su esposa 90 años.

Verso 17: “Y Abraham cayó sobre su cara y rio, y dijo en su corazón, “¿Será *un niño* nacido al que tiene cien años de edad? ¿Y Sara, quien tiene noventa años de edad, dará a luz?”” *No sólo eso, sino que el niño nació y jella lo amamantó durante tres años!*

***¡Dios hace cosas que para los seres humanos son imposibles!*** ¡Esto es lo que necesitamos

saber!

Verso 18: “Y Abraham *le* dijo a Dios, “¡Oh, que Ismael pueda vivir delante de Ti!” Y Dios dijo, “Sara tu esposa ciertamente te dará a luz un hijo. Y tú llamarás su nombre Isaac. Y Yo estableceré Mi pacto con él como un pacto eterno, y con su semilla después de él. Y en cuanto a Ismael, Te he escuchado. He aquí, lo he bendecido...”” (Versos 18-20).

Génesis 18 es algo asombroso también. Es por eso que necesitamos entender las cosas escritas en el Antiguo Testamento. Todas las promesas y todos los pactos se encuentran ahí, y el Nuevo Pacto—en el Nuevo Testamento—solamente es una expansión. El regreso de Jesucristo lo expande, después de que todo sea llevado a cabo, se expande hasta el Nuevo Cielo y Tierra Nueva. De esa pequeña semilla que parece como nada—algo que apenas se puede ver— ¡todo lo demás fluye de ahí!

Génesis 18:1: “Y el SEÑOR se le apareció en las planicies de Mamre, y él se sentó a la puerta de la tienda en el calor del día. Y levantó sus ojos y miró, y he aquí, tres hombres parados cerca de él. Y cuando *los* vio, corrió desde la puerta de la tienda a reunirse con ellos, y se inclinó hacia la tierra. Y dijo, “Mi SEÑOR, si ahora he encontrado favor a Tu vista, no pases, Te ruego, de Tu siervo. Un poco de agua, Te ruego, sea traída, y lava Tus pies, y descansa bajo el árbol. Y traeré un bocado de pan, y confortaré sus corazones. Después de eso seguirás adelante, porque es por esto que has venido a Tu siervo.” Y ellos dijeron, “Haz así, como has dicho.”” (Versos 1-5).

Verso 6: “Y Abraham se apresuró a la tienda a Sara, y dijo, “*Alista* rápidamente tres medidas de harina fina; amásala, y haz tortas.” Y Abraham corrió al rebaño y trajo un becerro, tierno y bueno. Y *lo* dio a un hombre joven. Y él se afanó a prepararlo. Y él tomó mantequilla y leche, y el becerro...” (Versos 6-8).

Quiero comentar algo: Los judíos dicen que no se debe de comer carne con productos lácteos juntos. *¡Pero Dios lo hizo! ¡Abraham lo hizo!*

“...el cual había preparado, y *lo* colocó delante de ellos. Y él se paró cerca de ellos bajo el árbol, y ellos comieron. Y le dijeron, “¿Dónde *está* Sara tu esposa?” Y él dijo, “He aquí, en la tienda.” Y Él dijo, “Ciertamente regresaré a ti según el tiempo de vida, y he aquí, Sara tu esposa *tendrá* un hijo.” Y Sara oyó a la puerta de la tienda la cual estaba detrás de Él. Ahora, Abraham y Sara *eran* viejos, *bien* avanzados en días, y había cesado de ser con Sara según la costumbre de *las* mujeres. Por tanto Sara se rio dentro de ella, diciendo, “¿Después *que* he llegado a ser vieja, tendré placer, mi señor siendo también viejo?” Y el SEÑOR *le* dijo a Abraham, “¿Por qué se rio Sara, diciendo, ‘Yo, quien soy vieja, ¿tendré ciertamente un hijo?’ **¿Es algo muy difícil para el SEÑOR?....**”” (Versos 8-14).

¡Qué gran lección! *¡No, nada es muy difícil para el Señor!* La pregunta es: ¿Cuál es el cronograma de Dios? Puede que sea muy diferente de lo que nosotros percibimos, así como lo fue aquí.

““...En el tiempo señalado regresaré nuevamente, de acuerdo al tiempo de vida, y Sara *tendrá* un hijo.” Entonces Sara negó, diciendo, “No me reí;” porque estaba asustada. Y Él dijo, “No, sino que sí te reíste.”” (Versos 14-15).

¡Después de eso tenemos el recuento de Sodoma y Gomorra! Luego tenemos, en Génesis 21, el

nacimiento de Isaac.

Cuando vemos lo que Dios está haciendo por nosotros, y lo que Dios está haciendo en nosotros, de la manera en la que debe de ser, así Dios lo va a cumplir.

- No importa cuán viejos estemos
- No importa cuán débiles nos volvamos
- No importa si morimos y somos enterrados

¡La voluntad y el propósito de Dios se cumplirán en la vida de cada uno! **¡El propósito principal es que Dios va a tener una morada aquí en la tierra!** En todo esto que hemos visto Dios Mismo no tuvo lugar para habitar en la tierra. Él regresaba al cielo y luego venía a la tierra y hacía los viajes que fueran necesarios.

Génesis 21:1: “Y el SEÑOR visitó a Sara como había dicho. Y el SEÑOR hizo a Sara como había hablado... [Él mantuvo Su palabra y Su promesa]... porque Sara concibió y dio a luz un hijo a Abraham en su edad vieja, **en el tiempo fijado** el cual Dios *le* había hablado a él.” (Versos 1-2).

- Nosotros vemos hacia el regreso de Cristo, ***este será en el tiempo fijado***
- Nosotros vemos hacia el establecimiento del Reino de Dios en la tierra, ***y será en el tiempo fijado***

*¡A pesar de las imposibilidades que lo hacen parecer como que no ocurrirá!*

Verso 3: “Y Abraham llamó el nombre de su hijo que le nació (a quien Sara le dio a luz) Isaac. Y Abraham circuncidó a su hijo Isaac, cuando tenía ocho días de edad, como Dios le había ordenado. Y Abraham tenía cien años de edad cuando su hijo Isaac le nació. Y Sara dijo, “Dios me ha hecho reír, así que todo el que oiga reirá conmigo.”... [No de ella]... Y ella dijo, “¿Quién podría haberle dicho a Abraham *que* Sara amamantaría hijos? Porque le he dado a luz un hijo en su vejez.” (Versos 3-7). *Luego continúa hablando acerca de cuando el niño crece, etcétera.*

Génesis 22— ***¡Aquí vemos una prueba de fe!*** Cada uno de nosotros va a pasar por una prueba de fe. Quiero que traten de captar cuánto es que Abraham y Sarah amaban a Isaac. Su único hijo, y habiéndolo tenido en su vejez. El requerimiento de lo que Dios iba a hacer fue un precursor de lo que Dios haría con Su único Hijo Engendrado: *¡Jesucristo!*

Nosotros sabemos que Génesis 15 sucedió en la Pascua. Es muy probable que Génesis 22 ocurriera durante la Pascua. Dios vino a Abraham y dijo, ‘Toma a tu hijo y ve a la tierra de Moriah y ofrécelo ahí como holocausto sobre una de las montañas la cual Yo te diré.’

Abraham alistó todo y emprendió un viaje de tres días, y él vio la montaña y había un joven que los acompañaba, el cual los ayudó a llevar el burro con la leña y las demás cosas. Isaac estaba ahí con él. Y él le dijo al joven, ‘espera aquí mientras Isaac y yo vamos a hacer una ofrenda a Dios.’

¿Qué es lo que pasaba por la mente de Abraham? No sabemos porque no se nos dice aquí, pero se nos dice en Hebreos 12. Abraham estaba dispuesto a hacerlo porque él le creyó a Dios y Dios le dijo que lo hiciera, y Él tenía una razón para hacerlo, el decirle que ofreciera a su hijo como ofrenda encendida. Esa es una cosa difícil de recibir después de haber esperado todos esos años

por un hijo. Entonces a los 100 años, ¡y ahora probablemente tenía 115 años de edad! Podemos deducir que Isaac tenía 15 años de edad en este punto aproximadamente.

Abraham tomó la madera y la colocó sobre Isaac quien fue un tipo de Cristo. Fue un tipo de Cristo cargando su propia cruz. Ellos subieron la montaña. Yo no sé si esta haya sido la montaña donde Cristo fue crucificado. Él fue crucificado en el Monte de los Olivos, así que podría ser; no lo sabemos.

Al subir ahí, Abraham tomó la olla con carbones e Isaac estaba cargando la madera, y él preguntó: ‘Padre mío, veo el fuego y la madera, pero, ¿en dónde está la ofrenda que vamos a ofrecer?’ ¿Qué fue lo que respondió Abraham? ‘Hijo mío, **¡Dios proveerá!**’

¿Tenemos nosotros ese tipo de fe? ¡Vamos a enfrentar muchas dificultades! **Dios proveerá, ¡pero tenemos que confiar en Él!** Tenemos que usar nuestro sentido común y **completa confianza de que exactamente como con Abraham, ¡lo que Dios ha prometido Él es capaz de hacer!**

Ellos llegaron arriba, Abraham hizo el altar y tomó a su hijo Isaac; lo ató y lo recostó sobre el altar y estaba listo para degollarlo. Se nos dice en Hebreos 12 que **¡él hizo eso porque él sabía que Dios podía resucitar a su hijo de los muertos!**

Él lo recibió por medio de la reproducción aún de su cuerpo ‘muerto,’ y del cuerpo ‘muerto’ de Sarah. Me refiero a muerto en el sentido sexual o reproductivo. Así que él tuvo la fe de ofrecer a Isaac. Como sabemos, esta es la prueba. Todos nosotros tendremos una prueba como esta. No sabemos cómo vendrá, y no sabemos cuáles serán las circunstancias. Es por eso que necesitamos estar siempre listos y permanecer cerca de Dios en oración, estudio y en todo lo que hagamos.

Génesis 22:10: “Y Abraham estiró su mano y tomó el cuchillo para matar a su hijo. Y el ángel del SEÑOR lo llamó desde los cielos y dijo, “¡Abraham! ¡Abraham!” Y él dijo, “Aquí *estoy*.”” (Versos 10-11). *¡Apuesto a que él estuvo muy feliz de escucharlo!*

Verso 12: “Y Él dijo, “No coloques tu mano sobre el muchacho, ni le hagas nada, **porque ahora sé que temes a Dios, viendo que no has retenido a tu hijo, tu único hijo, de Mi.**””

- ¿Amamos y tememos nosotros a Dios en esa magnitud?
- ¿Estamos listos?

*¡Nosotros vamos a enfrentarnos a muchas circunstancias difíciles!*

Verso 13: “Y Abraham levantó sus ojos y miró. Y, he aquí, detrás *de él* un carnero estaba enredado en un matorral por sus cuernos...”

Hay dos maneras en las cuales esto pudo haber ocurrido:

1. El carnero vino mientras él estaba preparando las cosas para ofrecer a Isaac  
*Después el ángel llamó y dijo ‘no le hagas nada a tu hijo, ahora sé que temes a Dios.’*
2. Dios creó un carnero de manera sobrenatural ahí mismo para proveer para el sacrificio.

## ***¡Piensen en eso!***

“...Y Abraham fue y tomó el carnero y lo ofreció como holocausto en lugar de su hijo.” (Verso 13).

Verso 15: “Y el ángel del SEÑOR llamó a Abraham desde el cielo la segunda vez, y dijo, “‘Por Mí Mismo...’” (Versos 15-16).

Entendamos que Dios está muy interesado en nosotros, y en que nosotros estemos en el Reino de Dios, y que nosotros tomemos control del mundo junto con los otros santos, y Abraham, Isaac y Jacob, todos juntos para gobernar el mundo. Eso es algo que realmente, ¡realmente necesitamos entender!

“...‘Por Mí Mismo he jurado,’ dice el SEÑOR, ‘porque has hecho esta cosa, y no has retenido a tu hijo, tu único hijo; que en bendición Yo te bendeciré, y en multiplicación Yo multiplicaré tu semilla como las estrellas de los cielos...’” (Versos 16-17).

Esos son todos los hijos espirituales de Dios; ¡es por eso que es importante que hoy tengamos esas increíbles fotos del universo! Podemos ver las estrellas y ¡ser inspirados acerca de lo que Dios tiene preparado para nosotros! Él ha hecho esas cosas por nosotros, y sabemos que todo en la tierra durante el Milenio será como la consumación o tal vez el estado final de la tierra. Luego tenemos la Nueva Jerusalén ¡y el universo entero! ¡Eso es algo asombroso!

“...y como la arena la cual está sobre la orilla del mar... [La semilla física a través de Jacob y sus 12 hijos, las tribus de Israel]... Y tu semilla poseerá la puerta de sus enemigos. Y en tu semilla...” (Versos 17-18).

La misma promesa, porque Dios la dio a Abraham y Él la pasó directamente a Isaac.

Verso 18: “‘Y en tu semilla serán benditas todas las naciones de la tierra, **porque has obedecido Mi voz.**’”

Eso es lo que le vamos a enseñar a todas las personas durante el Milenio. ¡Es importante que aprendamos estas lecciones! Necesitamos preguntarnos lo mismo:

- ¿Obedecemos nosotros la voz de Dios?
- ¿Hacemos realmente las cosas que Dios quiere?
- ¿Estamos realmente profundamente comprometidos con Dios en nuestras vidas y con lo que Él está haciendo?
- ¿Estamos conviviendo los unos con los otros, amándonos los unos a los otros?
- ¿Estamos amando a Dios?
- ¿Estamos anticipando la venida del Reino de Dios?

*¡Es por eso que guardamos la Fiesta de Tabernáculos!* Todas estas cosas son parte de ello. Así que es bueno que vayamos a la Escrituras a ver todas estas promesas y nos demos cuenta de que también somos parte de ellas, no es que nosotros estemos en algo diferente o separado. ¡No es así!

- Regocijémonos en la bondad de Dios
- Regocijémonos en Sus bendiciones
- Regocijémonos en esta Fiesta de Tabernáculos

*¡Nos vemos mañana!*

**Referencias Bíblicas:**

- 1) Mateo 24:32-39
- 2) Génesis 4:20-21
- 3) Génesis 6:5-8, 11-13
- 4) Marcos 7:21
- 5) Génesis 8:22
- 6) Génesis 9:1-2
- 7) Génesis 10:8-10
- 8) Génesis 11:1-9
- 9) Génesis 12:1-5
- 10) Génesis 15:1-2, 4-5
- 11) Génesis 17:1-6
- 12) Gálatas 3:29
- 13) Génesis 17:7-8
- 14) Romanos 4:12-17, 21, 19-21, 20-25
- 15) Génesis 17:9-11, 15-20
- 16) Génesis 18:1-15
- 17) Génesis 21:1-7
- 18) Génesis 22:10-13, 15-18

**Escrituras a las cuales se hizo referencia, no citadas:**

- Lucas 17
- Hechos 2
- I y II Crónicas
- Hebreos 12

**También referenciado: Libros:**

- [\*Las dos Babilonias\*](#) de Alexander Hislop

Copyright 2022—All rights reserved. Except for brief excerpts for review purposes, no part of this publication may be reproduced or used in any form or by any means without the written permission of the copyright owner. This includes electronic and mechanical photocopying or recording, as well as the use of information storage and retrieval systems